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中润世纪广场>>

需要铺设新管线

29日上午，市民拨打问暖热线表示，

快到供暖季节了，中润世纪广场二期既没

有收取暖气费也没有打压试水，虽然去年

过春节的时候供了十几天暖，但目前物业

称还没有接到相关通知。

据了解，中润世纪广场属于浆水泉热

源厂的供热范围，目前只有中润一期进行

了开户供暖，其余几期还没有开户。不过，

目前小区面临的最大问题是缺乏热源厂至

小区的供热管线。

济南热力客服副经理于殿成表示，由

于窑头路缺乏供热管线，所以需要铺设一

条新管线，“从浆水泉热源厂，经过窑头路

再到达中润世纪广场。”据介绍，这条管道

的施工工作将于近期开工，届时窑头路可

能需要封闭三分之一的道路。

华信路沿线>>

供暖温度将达标

29日上午，家住华信路的张先生打来

电话咨询今年冬天家中的供暖情况。“去年

冬天小区就我们这一栋楼不热，去亲戚朋

友家都挺热，也不知道为什么。”2009年

-2010年供暖季，东新热电供热范围内的

华信路、华龙路至数码港小区多次出现停

暖和温度不达标的情况，今年冬天供暖情
况能不能好转？是居民们一直特别关心的

问题。

于殿成在接线时做出了解释，“供热效

果不好一般有三个原因。热源不足，距离热

源比较远，小区楼内循环不畅都有可能造

成居民家中不暖和，温度不达标。”针对华

信路15-1号张先生反映的问题，于殿成表

示将到居民家中实地了解情况。

华信路附近去年属于东新热电公司的

供热范围，由于锅炉和管网等原因，供热效

果不算太好。

今年上半年东新热电划归济南热力，

济南热力公司通过管网优化，大网合并，并

对锅炉进行了技术改造。“今年冬天，东部

地区在管网和热源方面应该能得到改善。”

“不过由于整个大管网刚刚进行优

化，还需要进一步调试。”于殿成表示，

目前管网优化后将迎来首个供热季，可能

还会存在有问题的区域，在查找到原因后，

如果这些区域需要改造，则要等这个采暖

季结束后再进行，“整个大管网的优化，可

能需要在这个采暖季不断调试，发现问题

及时查看，及时解决。”

匡山热力>>

力保老用户温暖

有不少市民打来电话询问匡山热力今

年的供暖准备情况。对此，匡山热力中心总

经理张文利表示已做充足准备，在供热能

力有限的情况下为了保障原有用户用热权

益，今年几乎未开新户。

每年供暖期间，都会有用户反映暖气

不热。为了增加供热能力，匡山热力新增

了一台35兆瓦锅炉，供热能力扩大了近

一倍，可以在一定程度上改善热源不足的

情况。而在热源有限的情况下，为了保障
原有用户的用热权益，匡山热力中心今年

几乎没有新开户。“仅有几个开户都是大

单位，还都签订了协议，是今年不用暖。”

为最大限度消除供暖隐患，公司在供

暖间隙做了大量的准备工作。上个采暖季

结束到目前这段期间，匡山热力中心对所

属的供热管网、换热站以及其他的供热设

施进行了全面检修。针对上一采暖季运行
过程中发现的用户供热方面的问题，着手

制定了计划，对管网设施、一些热力站的

设备进行了大修和改造，对一些老的水泵

也进行了更换。现在，匡山热力中心锅炉

的检验检测打压都已经完成，供热管道一

网二网也正在进行注水试压，就等正式供

暖检验效果了。

张文利表示，供热初期容易发生气堵

现象造成暖气不热，在试运行期、供热初期

属于正常现象。匡山热力中心已经准备好

了冬季维修的备品和备件，配备了24小
时巡线维修人员，并在收取采暖费时，向

用户发放了印有24小时咨询服务热线的

便民服务卡，以便对供暖期间可能出现的

故障及时进行处理。市民在供暖初期发现

类似气堵现象，可以先报修，热力公司接

到报修后会在第一时间尝试解决。

单楼层不热>>

可能遭遇“夹心层”

29日，在供热负责人做客两报问暖热

线现场，巴黎花园的居民打来电话表示所

居住的小区出现了单楼层不热的情况。济

南市供热办副主任李勉在详细解答了居民

的疑问之后表示，遇到单楼层不热的情

况，问题一般不出在供热企业方面，居民

应先明确责任，然后可请供热部门协助解

决。

巴黎花园的居民表示，自从入住后供

热效果不是很理想，达不到正常的供暖标

准，但是自己的楼上和楼下供暖都很正常。

往年供暖期间向小区物业寻求过帮助但是

没有得到解决。李勉表示，如果整栋楼有大

部分住户的供暖正常，说明供热企业的供

热参数是正常的，问题一般不会出在供热

企业一方。

李勉提议，这种情况一般是高层住宅
楼的管道设计或者二次加压设备安装不太

合理，处在“夹心层”的楼层出现供热不太

理想的情况。居民应该寻找开发商寻求帮

助，如果采暖设施还在保质期内，要积极寻

求修改。

“在确定了供热不理想的责任人后，居

民就可以找相关部门解决问题。如果这其

中居民遇到技术方面的困境，可向供热部

门寻求帮助，供热部门会义务提供技术，协
助解决问题。”

单户不热>>

可能管道堵住了

“邻居家里供热都正常，为什么我家里

暖不起来？”济南绿园供热公司副总经理姚

瑞凯解释说，单户家中不热，有可能是住户

家中用热设施设计或使用中出现了问题，

而室内的暖气管道堵塞、水流循环不畅是

经常出现的一种情况。

姚副总经理介绍说，室内暖气管道堵

塞分为两种：一种是因管道安装、改造时施

工技术不达标，将土、沙等固体异物留在

了管道内部。这些异物会随着水在暖气管

道中流动，并在位置低点、阀门等部位沉

淀下来，使水流运行受阻，影响散热效
果。

另一种情况是气堵。姚副总经理介绍

说，在停电或者管道改造、检修等情况

下，供热管网会暂停运行，当它重新启动

时，可能就有气体跑进管道。另外，一些使

用老管网的居民，常常扭开阀门，放出里面

的温水以作他用，殊不知在频繁放水的过

程中，气体也钻了进去。当空气不断往高处

流动，积累到一定体积，就会堵塞在管道

内，水流走到这儿就不再走了，这一堵管道

自然也热不起来。

姚副总经理说，如果出现单户不热的

情况，居民可向12319热线反映，相关的供

热企业将派出专人进行检修、处理。

本报10月29日讯 29日，记者从黄
台电厂获悉，新建的9号、10号2台35万
千瓦热电联产机组目前已经进入调试
期，其中9号机组将于11月5日开始点
火，10号机组12月底投产。这2台供热机
组可为东部增加1400万平方米供热能
力。

29日，记者在黄台电厂看到了正在
调试的9号、10号机组，这2台热电联产
机组高约60米，东西宽约170米，南北长
约230米。

黄台电厂相关负责人介绍，这2台
机组均为35万千瓦，于2009年6月28日
正式开工建设。“10月20日，供热站系统
已经冲洗完毕，10月27日开始站内调试
工作。”这位负责人说，9号机组目前正
进行调试收尾工作，11月5日点火试运
行，试运行168个小时后停下来检修并
消除缺陷。今冬采暖开始时，9号机组
即可正式供热，10号机组12月投产供
热，这2台机组可为东部增加1400万平
方米供热能力，主要负责今冬济南高新
区、奥体片区供热。

本报10月29日讯 为了保证今冬
供暖需求，黄台电厂正在加紧储煤，目前
已储煤15万吨。预计正式供暖前储煤达到
20万吨，可保证至少20天的供热需求。

黄台电厂相关负责人介绍，为应对
供热前的煤炭紧张状况，黄台电厂提前
3个月就开始煤炭储备工作，目前，煤炭
库存量达到15万吨，在正式供热前确保
达到20万吨的储备，可保证至少20天的
供热需求。

去年，因为遭遇连续低温天气，黄
台电厂的储煤全部变成了冻煤。今年为
预防严寒恶劣天气造成煤炭接卸难题，

黄台电厂提前制定了《冻煤接卸预案》，

从人力、设备、工器具，到值班、上煤方
式进行全面预防，一旦发生问题按照预
案处理，保障供热正常运行。

针对去年“不热”的情况，供暖部门表示———

这些片区，今冬供热要好起来

29日上午，济南市市政公用事业局副局长郭森和济南市供热办、济南热电、济南热力、匡山热力、济南

绿园供热公司的相关负责人，来到齐鲁晚报·生活日报接听“问暖热线”，对市民问到的中润世纪广场、华信

路等片区供热问题一一进行了解答，同时对楼层不热等市民关心的问题进行了解释。

黄台电厂新建供热机组

11月5日运行

东部城区供暖

今冬“双保险”

黄台电厂储煤20万吨

至少保证

20天供热需求
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